
 

 

Az. I. 04.000.100. Heu. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Groß Schwiesow am 02.03.2020 um 19:00 Uhr im  
Speicher Groß Schwiesow 
 
Teilnehmer:                    - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
 

vom Amt Güstrow-Land: Herr Heuer, Hauptamt 
      

 
 
T a g e s o r d n u n g: 

 
- siehe beigefügte Kopie - 

 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 19:00 Uhr eröffnet Bgm. Herr Körting die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung.  
Er begrüßt die Gemeindevertreter, den Einwohner und Herrn Heuer vom Amt Güstrow-Land.  
Bgm. Herr Körting stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit 
fest.  
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 19:01 Uhr unterbricht Bgm. Herr Körting die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Groß 
Schwiesow für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
  

Frage Antwort 

 
Einwohner A  
fragt, wie weit der Bearbeitungsstand der 
Löschwasserteichstellen ist. Er fragt auch, ob 
es eine konzeptionelle Planung für den 
Löschwasserteich in Groß Schwiesow gibt.  
 
Einwohner A 
sagt, dass die Straßenabläufe verstopft sind 
und das Wasser teilweise ohne abzulaufen 
vorbeifließt. Zum Teil sind die Abläufe durch 
den starken landwirtschaftlichen Verkehr so 
verunreinigt.  
 
Einwohner A 
sagt, wenn viel landwirtschaftlicher Verkehr 
auf den Straßen unterwegs ist, rasen die PKW 
einfach daran vorbei.  
 
Zur Verkehrszählung sagt er, dass er noch 
alte Zähllisten habe und dass er sich mit ei-
nem anderen Einwohner abwechseln wird. 

 
Bgm Herr Körting 
antwortet, dass dieses Jahr ein Teich gebaut 
wird. Er hat auch schon mit dem Ingenieurbüro  
gesprochen. Der Pächter des Grundstücks 
möchte das Grundstück einzäunen.  
 
Bgm. Herr Körting  
erläutert, dass Firma Kalisch beauftragt wurde 
die Abläufe zu säubern. Er wird Herrn Kalisch  
fragen, wann die Abläufe das letzte Mal gesäu-
bert wurden.  
 
 
Bgm. Herr Körting sagt zur Straße zwecks 30-
Zone, dass die Einwohner eine Verkehrszäh-
lung vornehmen sollen. Wenn der Termin beim 
Landkreis ansteht, müssen wir belegen, dass 
ein höheres Verkehrsaufkommen vorliegt. Der 
Landkreis muss genau wissen, was sich zu 
2012 geändert hat.  
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Weitere Anfragen ergehen nicht. 
 
C) 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgm. Herr Körting eröffnet um 19:14 Uhr wieder die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Groß Schwiesow. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es ergehen keine Änderungsanträge zur Tagesordnung. 
 
Damit gilt die vorliegende Tagesordnung als gebilligt. 
 
Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung  
               vom 02.12.2019 
 
Änderungsanträge ergehen nicht. 
 
Es folgt die Abstimmung über den öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift vom 02.12.2019. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Somit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 02.12.2019 gebilligt. 
 

Frage Antwort 

Bgm. Herr Körting 
möchte den Antrag von GV Herrn Daubitz-
Abend besprechen, welcher nicht als Antrag 
gewertet werden kann. Der Antrag: „Weiter-
entwicklung und Verbesserung der Lebens-
umstände für die EinwohnerInnen unserer 
Gemeinde bis zum Jahr 2030" wurde dem 
Bürgermeister und den Gemeindevertretern 
vor der Sitzung am 25.02.2020 von GV Herrn 
Daubitz-Abend zugeschickt. (schriftlicher  
Antrag, siehe Anlage 1) 
 
Hierzu folgt eine rege Diskussion. 
 
Bgm Herr Körting 
erklärt GV Herrn Daubitz-Abend, was laut 
Haushalt machbar ist, und dass weitere Inves-
titionen im Jahr 2022 folgen. Im Haupt- und 
Finanzausschuss werden die zukünftigen In-
vestitionen besprochen. GV Herr Daubitz-
Abend ist Mitglied und hat somit die  
Möglichkeit, Vorschläge über Investitionen 
einzubringen.  
Zu den Glasfasernetzen erklärt er, dass dafür 
der Landkreis zuständig ist.   
 
 
 

Bgm. Herr Körting bezieht Stellung zu dem An-
trag.  
(schriftliche Stellungnahme, siehe Anlage 2) 
 
 
 
 
GV Herr Daubitz-Abend spricht zu seiner Ver-
teidigung, er möchte mehr Verwirklichung von 
der Gemeinde, mehr Investitionen. Die Ge-
meinde soll mehr Einsatz zeigen.  
 
 
 
GV Herr Daubitz-Abend 
sagt, er möchte Visionen erfüllen.  
Als Beispiel führt er den Ausbau von Glasfa-
sernetzen an. Die Landesmittel sind vorhan-
den. „Das Geld liegt auf der Straße!". 
 
 
 
GV Frau Migge 
verliest ihre schriftliche Stellungnahme.  
 
GV Herr Griem  
nimmt hierzu ebenfalls Stellung. 
  



3 

Punkt 6: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgm. Herr Körting geht auf folgende Punkte in seinem Bericht ein: 
 
- Am 31. Januar fand die Vollversammlung unserer Feuerwehr statt. Von der Gemeindevertretung 
nahm GV Herr Griem teil. Durch GV Herrn Griem wurde die ehrenamtliche Arbeit in unserer Ge-
meinde hervorgehoben, sowohl Kameraden unserer Wehr als auch unsere Gemeindevertretung 
arbeiten ehrenamtlich.  
Am Standort des Feuerlöschteiches mussten Teile der Hecke für die zukünftige Auffahrt entfernt 
werden. Am 08. Februar wurde durch unsere Wehr die Hecke zurückgeschnitten. 
 
- Die Buche im Park wurde am 13. Februar durch die Firma Haus- und Gartenservice Schmidt aus 
Groß Raden abgenommen. Die Firma hatte das wirtschaftlichste Angebot abgegeben. Drei Firmen 
wurden vom Bgm. angeschrieben. Bgm. Herr Körting verliest die Angebotspreise. 
In der Leistung enthalten war das Roden von 13 Wurzelstöcken. Zusätzlich wurde die gerodete 
Hecke von der Firma gehäckselt. 
 
- Herrn Naujox liegen die Unterlagen, Lage- und Höhenplan seit dem 24. Februar vor. Planungen 
werden zwischen Feuerwehr und Gemeinde abgestimmt. 
 
- Die Beräumung unserer Gemeindefläche in Klein Schwiesow durch Einwohnerin B wurde auf den 
21. Februar verlängert. Ein entsprechender Antrag wurde von Einwohnerin B eingereicht. Das still-
gelegte Auto steht heute noch und soll am 03. März abgeholt werden.  
 
- Am 04. Februar fand ein Gespräch mit der Agrofarm e.G. Lüssow und dem Planungsbüro erneu-
erbare energien europa e3 GmbH in den Räumlichkeiten der Agrofarm e.G. statt. Thema war die 
Repowering-Planung und Unterstützungsmöglichkeiten durch die Windenergie in unserer Gemein-
de. Angesprochen wurden durch den Bgm. anteilige Finanzhilfen für den Brandschutz  
(Erwerb TSF-W) und Naturschutzmaßnahmen (Parkgestaltung).   
 
- In der Bürgermeistersprechstunde am 17. Februar stellte sich Einwohner C vor, Bauherr Eigen-
heim am Oetteliner Weg. Auf den momentanen Straßenzustand wurde durch den Bgm. hinge-
wiesen. Nach Abschluss der Baumaßnahmen sichert Einwohner C die Herrichtung der Bankette 
zu. 
 
- Nach Zuarbeit von GV Dietmar Daubitz-Abend und GV Gisela Migge wurde der Fragebogen für 
die Nahverkehrsplanung des Landkreises Rostock und der Stadt Rostock durch unsere Gemeinde 
am 05. Februar abgegeben. 
 
- Herr Wiede, Firma Wiede Landtechnik GbR, hat die Einzäunung der Streuobstwiese im Außen-
gelände an die Gemeinde gemeldet. Die Einzäunung dient dem Wildverbiss und stellt keine Ver-
einnahmung öffentlichen Raumes dar. 
 
- Mit der Einstellung eines weiteren Gemeindearbeiters konnten im Januar und Februar alle  
Pflegearbeiten an Gehölzen und Bäumen durchgeführt werden. Im Vorfeld fanden mit einem  
Gemeindearbeiter Begehungen statt, damit die Arbeiten bis Ende Februar abgeschlossen werden 
konnten. Weitere Planungen liegen an: Beräumung Gemeindefläche hinter dem Haus von  
Familie D, Beräumung Park, Herstellung der Bänke und Sitzgelegenheiten am Oetteliner Weg und 
Schwiesower Forst. Die anstehenden Arbeiten werden jeden Montag mit den Gemeindearbeitern 
besprochen. Beide Gemeindearbeiter sind hoch motiviert. 
 
- Am 06. September 2020 finden die Landratswahlen statt. Für den 20. September 2020 ist die 
mögliche Stichwahl geplant. Die Wahlvorstände müssen gebildet werden. In den Wahlvorständen 
können auch Gemeindevertreter mitarbeiten. 
                         
Damit endet der Bericht des Bürgermeisters. 
 
Es ergehen keine Anfragen.  
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Punkt 7: Beschluss der Haushaltssatzung und des Haushaltsplanes für das Haushaltsjahr 
               2020        DS-Nr. 01/20 
 
Bgm. Herr Körting verliest die Beschluss-Vorlage DS-Nr. 01/20. 
 
Er erläutert die geplanten Investitionen und die gesamten Erträge und Aufwendungen für das 
Haushaltsjahr 2020.  
 
Die Gemeindevertreter und Bgm. Herr Körting diskutieren darüber, ob es sinnvoll ist das Feuer-
wehrhaus mit den zur Verfügung stehenden 10.000,00 € zu sanieren, oder ob man bis nächstes 
Jahr warten soll, um dann mehr zu investieren. Man einigt sich darauf abzuwarten, was Herr  
Naujox sagt, und dass man ihm noch Zeit lassen möchte.  
 
Weitere Verständnisfragen ergehen nicht.  
  
Da keine weiteren Anfragen seitens der GV gestellt werden, kommt die DS-Nr. 01/20 zur  
Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV: 7 
anwesend: 7    

Ja-Stimmen:                           6   
Nein-Stimmen: 1    
Enthaltungen: 0    
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:          0 
 
GV Herr Daubitz-Abend verlässt nach der Abstimmung die Sitzung der Gemeindevertretung  
Groß Schwiesow.  
 
Punkt 8: Aufgabenübertragung zum Abschluss einer Rahmenvereinbarung – Brücken- 
               prüfung nach DIN 1076 – auf das Amt Güstrow-Land            DS-Nr. 02/20 
 
Bgm. Herr Körting verliest die Beschluss-Vorlage zur Aufgabenübertragung zum Abschluss einer 
Rahmenvereinbarung. 
 
Da keine weiteren Anfragen seitens der GV gestellt werden, kommt die DS-Nr. 02/20 zur Abstim-
mung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV: 7    
anwesend: 6    
Ja-Stimmen: 6   
Nein-Stimmen: 0    
Enthaltungen: 0    
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                 0 
 
Punkt 9: Aufgabenübertragung zum Abschluss einer Rahmenvereinbarung – Straßenbau – 
     auf das Amt Güstrow-Land             DS-Nr. 03/20 
 
Bgm. Herr Körting verliest die Beschluss-Vorlage zur Aufgabenübertragung zum Abschluss einer 
Rahmenvereinbarung. 
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GV Herr Griem fragt, was bedeutet Rahmenvertrag in Bezug auf die erbrachte Leistung. Wie oft 
werden im Jahr die Bankette gepflegt?  
Er stellt die Frage an das Amt Güstrow-Land, ob die Gemeindevertretung den Rahmenvertrag  
einsehen kann.  
 
Da keine weiteren Anfragen seitens der GV gestellt werden, kommt die DS-Nr. 03/20 zur  
Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV: 7    
anwesend: 6    
Ja-Stimmen: 6   
Nein-Stimmen: 0    
Enthaltungen: 0    
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:                 0 
 
Punkt 10: Anträge und Anfragen 
 
- GV Herr Griem spricht das Thema illegale Müllentsorgung, Am Spielplatz (Loch) an. Jemand ent-
sorgt dort Kaninchenmist, Laub und Kleinholz.  
 
GV Frau Migge sagt, dass die Einwohner Initiative zeigen sollen und dem Verursacher mitteilen 
sollen, dass er das zu unterlassen hat.  
 
Es folgt eine kurze Diskussion.  
 
- GV Herr Griem stellt die Frage an das Amt Güstrow-Land, ob die Gemeinde wegen der Änderung 
bzw. Abschaffung der Straßenausbaubeiträge die Straßenausbausatzung bearbeiten muss?  
Dann müsste dies auf die Tagesordnung der nächsten GV-Sitzung. 
 
- GV Herr Brügmann sagt, dass die Löcher zum Kanalweg, Zur Lüssower Schleuse, aufgefüllt 
werden müssen.  
 
Es folgt eine kurze Diskussion.  
 
Es werden keine weiteren Anträge und Anfragen gestellt. 
 
Bgm. Herr Körting beendet um 20:40 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung der Gemeinde-
vertretung. 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Groß Schwiesow endet 20:55 Uhr. 
 
 
ausgefertigt: 
Datum: 16.03.2020 
 
 
 
 
 
Körting        Heuer 
Bürgermeister       Protokollant  
 


